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朝夕涼しく過ごしやすい季節です。学校ではまじかに迫った運動会の練習で活気があふれています。今年度
は、久しぶりにコロナ禍での制限が解除された運動会が開催できます。子どもたちはもちろんですが、保護者、
地域の皆様にとっても待ち遠しかったのではないでしょうか。
運動会当日は、おじいちゃん、おばあちゃんもお誘いのうえ、みんなで大きな声援を送って下さい。

タブレットの持ち帰りについて

学習用に一人一台のタブレット端末が支給されて
います。学校での活用はもちろんですが、持ち帰
って家庭で課題に取り組むこともあります。持ち
帰りについては、使用方法、
時間など約束をして持ち帰ら
せていますが、教師の目の届
かない場所ですので、ご家庭
の協力が必要です。ご家庭で
も使用する前に、ぜひ約束事
を確認していただきますよう
お願いします。ご不明な点が
ございましたら、担任までご
連絡ください。

＊タブレットについては一人一人への貸与という
扱いになります。個人の所有物ではなく、学校の
備品ですので、破損・紛失のないように大切に扱
ってください。

１１月１２日は運動会

ー お知らせとお願い ー

各支部ごとにテントを設営しています。運動場での
個人用テントの設営はご遠慮下さい。（他の方の観
覧の妨げになります）

体育館を控え場所として開放します。ご利用の方は
敷物をご持参ください。（８：３０に開場します）

旧校舎跡地を駐車場として利用できます。台数に限
りがありますので、近隣の方は徒歩でのご来校をお
願いします。

＊雨天の場合は、メールにてご連
絡します。対応の詳細について公
文にてご確認ください。（HPでも
ご確認いただけます）

弁当の日

１１月１日は今年度最初の「弁当の日」でした。子
どもたちは各自、自分の持ってきたお弁当を見せ合
い、好きなもの自慢をしていました。なかには、自
分は「野菜を切るのを手伝った」とか「メニューを
一緒に考えた」など、弁当作りに関わったことを話
す児童もいました。朝早くから、対応しなければな
らない保護者にとっては、負担の多い行事だと思い
ますが、子どもたちはとても楽しみにしているよう
です。毎月水曜日は「弁当の日」です。来月もまた、
よろしくお願いします。

避難訓練（地震）

今年度の避難訓練は、これまでとは趣向を変え児童
主体の避難訓練としました。非常時に教師の指示で
動くのではなく、自分で考え行動することができる
ことを目的としています。事前に学習したいくつか
の避難経路のなかから、自分たちで経路を選択し、
決められた避難場所まで移動します。児童はランド
セルなど身近にあるもので頭を守り、すばやく避難
することができました。どんなときにでも、自分で
考えて行動することのできる児童に育ってほしいで
す。



ご意見箱より

〇大北まつりお疲れ様でした。子どもたちが楽しそうで良かったです。しかし、4 年ぶりだからな
のか、誰がどのように作り上げているのかが最後まで分からず、来年は何をしなければいけない
のか、今から不安です。何年生は何をする、何年の保護者(委員会？)がどんな仕事がある、と言
うのをもう少し事前にお知らせ頂ければと思いました。(突然、時間帯に区切られた係りのプリン
トが配られ、絶対参加なのか？と驚きました)

大北まつり、大盛況で子どもたちも「楽しかった」といっていました。たくさんの保護者の協力
で久しぶりの開催ができたことに嬉しく思います。４年ぶりの開催ということで、役員皆が何を
していいか手探りの中ですすめてきました。ご指摘の通り、段取りが不十分だった部分もあった
と思います。今回の反省として役員会で情報共有し、次回開催の参考にさせていただきます。

〇弁当の日を廃止してほしいです。
趣旨や目的については理解していますが納得しきれません。仕事や年下の兄弟児のお世話もある
中で、平日一緒にゆっくりお弁当をつくる時間はありません。部活があるので週末お弁当を作る
際、前日のうちで子どもと一緒に食材を選んだり準備をしたり、食育は行っています。我が家庭
においてはそれで十分に食育が出来ていると認識しています。実際、何%の児童が平日の弁当の
日に一緒に作る時間があるのでしょうか？また県内のどれぐらいの小学校で実施されている取り
組みなのでしょうか？

「弁当の日」の目的については、以前の学校だより（第⑭号）でお知らせしたところです。現在、
全国の学校で「弁当の日」が広がってきており、２０００校ほどの学校が取り組んでいるようで
す。県内では約１００校ほどで実施しており、市町村単位で取り組んでいるところも多いです。
南城市では２００８年度より市内全小中学校で実施しており、県内で最も長く実施しています。
これまでも様々なご意見がありましたが、その意義を理解していただき長い間継続しています。
賛否様々なご意見があることとは思いますが、子どもたちも楽しみにしている行事であり教育的
効果も大きいことも事実です。ご理解いただき御協力をお願いします。
＊弁当作りに参加している児童の割合については今後調べて報告します。

令和５年度の運動会について

冒頭でも述べましたが、今年度は、久しぶりにコロナ禍での制限が解除された運動会の開催です。
子どもたち、保護者、地域の皆様にとっても待ち遠しかったのではないでしょうか。

今回は、昼食をはさんだ午後までの開催になっています。ＰＴＡ種目の復活もあります。６学年の
親子競技もあります。盛りだくさんのプログラムとなっています。
コロナ禍において学校行事がいろいろと見直され、開催方法を縮小し午前のみの開催としている学
校も増えています。本校では計画するにあたり、保護者へのアンケートを実施しました。すると、
昼食をはさんだ以前の形での開催を望む声が多かったです。お弁当作りの負担を考えると意外な結
果ではありましたが・・・。
様々なご意見がございました。行事のスリム化や保護者の負担、業務改善に関わる働き方改革等が
指摘もあります。ただ、学校長としては、伝統ある大里北小学校の運動会は”地域の大切な行事”で
あり、保護者、地域の声を大切にしていきたいと考えています。子どもたちの楽しそうな顔、保護
者の喜ぶ顔、地域の方の嬉しい顔がみられれば最高です。また、地域の方々が集いみんなでつくる
運動会になれば幸いです。もちろん、ご指摘の件については運営の部分の工夫を図りながら改善を
進めてまいります。ご理解のほどをお願いします。

なお、運動会終了後、アンケートを実施しますので御協力をお願いします。

学校長 宮里 秀樹

ご意見はこちらから！

校長直通メールです。お気軽にお寄せください。
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSd8bgdNV4cqoRjjwwkQpEn7j2ok0S-b_vrWoKZx1qrZLlmd6A/viewform


